

| Rückfragen an [Ansprechpartnerin Sandra Lange](#)

**Wirtschaftsförderung | Gesundheit | Digitalisierung | Veranstaltung |
Forschung/Technologie | Wirtschaft | Ländlicher Raum**

**7. Life Sciences-Forum: Innovationen für die Digitalisierung des Gesundheitswesens
und Gesundheitsmodell-Region Lausitz im Fokus**

Über den aktuellen Stand der Digitalisierung in der Gesundheitswirtschaft, die Potenziale von Telemedizin und digitalen Gesundheitsanwendungen sowie die Entwicklung der Gesundheitsmodell-Region Lausitz diskutierten am 27. September gut 100 Vertreter aus Unternehmen, Instituten, Forschungseinrichtungen, Kliniken und Kommunen im Rahmen des 7. Life Sciences-Forums Sachsen in der Lausitzhalle in Hoyerswerda.

In seinem Grußwort machte Regionalminister Thomas Schmidt deutlich, dass die Gesundheitsbranche einer der Wirtschaftszweige mit besonders hohem Wachstum und in den vergangenen zehn Jahren mit im Schnitt 3,8 Prozent deutlich stärker gewachsen sei als das Bruttoinlandsprodukt. Er unterstrich, dass der digitale Wandel der Branche eine große Herausforderung sei, die vor allem auch die Chance biete, sich neue, aussichtsreiche Geschäftsfelder zu erschließen.

»Die Digitalisierung des Gesundheitswesens ist für Sachsen angesichts der demografischen Entwicklung, des Fachkräftemangels und des wachsenden Gesundheitsbewusstseins der Bevölkerung vor allem eine große Chance. Digitale Gesundheitsanwendungen und Telemedizin können die Patientenversorgung verbessern und Arbeitsabläufe in Praxen und medizinischen Einrichtungen erleichtern. Dabei sichern Innovationen für die Gesundheitsversorgung nicht nur die medizinische Versorgung, sondern bieten – gerade im ländlichen Raum – Perspektiven für kommende Generationen und können diese Regionen stärken. Sachsen profitiert dabei von der branchenübergreifenden und interdisziplinären Zusammenarbeit von Unternehmen, Start-ups, Forschungsinstituten und Netzwerken,« erklärte Thomas Horn, Geschäftsführer der Wirtschaftsförderung Sachsen GmbH (WFS), der das Forum gemeinsam mit dem Hoyerswerdaer Oberbürgermeister Torsten Ruban-Zeh eröffnete.

Smart Virtual Hospital, Telemedizin und digitale Gesundheitsanwendungen

Akteure aus sächsischen Unternehmen und aus Forschungseinrichtungen sowie Dienstleister und Gesundheitsversorger stellten aktuelle Entwicklungen, aber auch strategische Ansätze und Visionen zur Digitalisierung in der Gesundheitswirtschaft vor.

Zehn Pitches von Unternehmen sowie eine Begleitausstellung mit 16 Ausstellern gaben einen Einblick in das sächsische Know-how. Dabei wurde vor allem die Interdisziplinarität deutlich, die es für die Transformation der Gesundheitswirtschaft benötigt – von Krankenkasse und Stadtverwaltung, über Elektronikhersteller und

Mobilfunkanbieter bis hin zu Projekten und Start-ups mit Ideen und Produkten der Telemedizin und Digitalen Gesundheitsanwendungen.

Zukunft der digitalen Gesundheitswirtschaft in der Lausitz

In der abschließenden Diskussionsrunde waren sich die Teilnehmer einig, dass die Digitalisierung zur Sicherstellung flächendeckender qualitativ hochwertiger medizinischer Versorgung beiträgt. Künstliche Intelligenz kann in den nächsten fünf Jahren dabei unterstützen, Prozesse in der Versorgung zu automatisieren und dadurch die knappe Ressource Personal zu entlasten. Es wurde deutlich, dass die Technologien dafür vorhanden sind, aber oftmals die finanziellen Mittel in den Krankenhäusern und Praxen sowie auch zum Teil das Wissen über digitale Technologien fehlen. Ein wichtiger Punkt ist zudem, dass der Technologietransfer aus der Wissenschaft in die Praxis schneller und einfacher gelingt. Positive Effekte verspricht man sich auch von der Zusammenarbeit zwischen den Regionen und Akteuren in Sachsen und Brandenburg, um die Gesundheitsmodell-Region Lausitz voranzubringen. Genannt sei bspw. das WIR!ZukunftAlter-Projekt, wo am Thema »Zukunftstechnologien für gelingendes Alter(n) im ländlichen Raum« gearbeitet wird.

Forum Gesundheitswirtschaft von HEALTHY SAXONY

Ergänzt wurde die Veranstaltung durch das »Forum Gesundheitswirtschaft« von HEALTHY SAXONY – Verein zur Förderung der Gesundheitswirtschaft e. V. Dort wurden am Beispiel von Versorgungsmodellen im ländlichen Raum anderer Bundesländer Faktoren und Herausforderungen für die erfolgreiche Etablierung und digitale Transformation von regionalen Versorgungsstrukturen in Sachsen gemeinsam diskutiert.

Life Sciences-Forum Sachsen

Das Life Sciences-Forum Sachsen ist der jährliche Treff der sächsischen Life Sciences-Akteure. Es dient der Standortbestimmung, analysiert aktuelle Entwicklungen und fördert den branchenübergreifenden Informationsaustausch. Zudem bietet es die Plattform, um über die weitere Verbesserung des Innovationsprozesses und des Technologietransfers des Life Sciences-Sektors in Sachsen zu diskutieren.

Das Forum wurde von der Wirtschaftsförderung Sachsen GmbH (WFS) im Auftrag des Sächsischen Staatsministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr (SMWA) organisiert und in diesem Jahr in Kooperation mit HEALTHY SAXONY durchgeführt.

Links:

[7. Life Sciences-Forum SACHSEN!](#)

[Life Sciences-Branche Sachsen](#)

[WFS-Veranstaltungskalender](#)

[Anmeldung zum WFS-Newsletter](#)